

en 1708 ne contenta point l'abbesse qui fit reproposer la cause l'année suivante. La congrégation définit comment devait s'exercer la juridiction; un député du chapitre en serait dorénavant chargé. Le clergé était tenu de prêter hommage à l'abbesse, seulement on remplaçait la genuflexion par une inclination profonde, on défendait le baiser de la main nue de l'abbesse, la crosse et la mitre devaient être posées à côté de l'abbesse, sur l'autel.

— Cette juridiction extraordinaire n'est plus maintenant qu'un souvenir historique, car elle cessa de fait en 1806 par la spoliation du gouvernement napolitain, en droit l'année 1818, par ordre de Pie VII. L'abbesse Aurora Accolti mourut en 1809. Elle fut revêtue de la coule, on lui passa aux mains les gants et l'anneau pastoral, les sandales aux pieds, sa tête fut coiffée de la mitre, et on lui mit dans les mains, étendu sur elle, le bâton pastoral. Telles furent les funérailles de la dernière abbesse *nullius* de l'Italie, et avec elle fut ensevelie pour ce pays cette extraordinaire juridiction.

DON ALESSANDRO.

## PORTIONCULE DOMINICAIRE

(Suite.)

### 50 COMMENT FAIT-ON CETTE VISITE ?

*Visite.* — Cette visite consiste en une entrée faite avec piété (non par curiosité ou autre motif) dans l'église désignée. On n'est pas obligé de se rendre à l'église à pied; tout mode de transport est permis. Il faut réellement sortir de l'église ou